
  

Prototoll mitgliederoffene Fraktionssitzung   

Termin: 10.10.2023   

Beginn: 19:30  

Ende: 20:35  

Sitzungsort: Gasthof Frauen, Beidenfleth  

Anwesende Fraktionsmitglieder: Johanna Schade, Axel Erdmann, Kurt Friedrichs und Holger Bastke 

Anwesende WGB-Mitglieder: Frauke Erdmann, Ute Lange, Maike Schröder, Sigrid Holm, Frank Jonigk, 

Vanessa Egge, Stefan Egge, Lennart Hinsch, Werner Tatzig, Gaby Zimmer, Bodo Fiedler, Rüdiger Loop  

Gäste: Karin und Holger Schade   

Protokoll  

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die Mitglieder von Fraktion und 

WGB wurden am 19.09.2023 schriftlich eingeladen. In der Einladung war die Tagesordnung enthalten. 

Die Vorsitzende stellt fest, dass mehr als die Hälfte der Mitglieder der Fraktion anwesend ist.   

TOP 1: Besprechung der Tagesordnungspunkte der Gemeinderatssitzung am 12.10.2023   

• Das Ergebnis der Gemeindewahl im Mai 2023 wurde durch den Wahlprüfungsausschuss 

geprüft, für richtig befunden und genehmigt.  

• Der Verlängerung des Pachtvertrages für die Fähre Else bis zum 31.12.2026 stimmen die 

Vertreter der WGB zu. 

• Für den Ersatz einer Geschwindigkeitsmessanlage liegt ein Angebot (für 2 Anlagen, davon eine 

für Wewelsfleth) vor: ca. 2.500,- €. Die Fraktionsmitglieder stimmen der Anschaffung zu. 

• Die Instandsetzung der Deichtreppen (auf der Fläche der Gemeinde) soll beauftragt werden, 

in 2024 wird zunächst eine saniert. Die genauen Kosten sind noch nicht bekannt, sollen aber 

im Haushalt 2024 eingestellt werden. Derzeit finden noch Gespräche mit dem DHSV statt, die 

sich vermutlich einmalig an den Kosten beteiligen werden. Danach werden die beiden Treppen 

ganz in das Eigentum der Gemeinde übergehen. Die Fraktionsmitglieder stimmen dem 

Vorhaben zu. 

• Im Zuge der Neubeschaffung von Feuerwehrfahrzeugen wird es als notwendig betrachtet, die 

für das Führen der Fahrzeuge erforderlichen LKW-Führerscheine zu finanzieren: Es sollen 3 

Führerscheine bezahlt werden, wobei sich die Kameraden/innen für 8 Jahre bei der FFW zu 

verpflichten haben. Scheidet ein/e Kamerad/in vor Ablauf der 8 Jahre aus, sind die Kosten 

anteilig zurückzuzahlen. Die Fraktionsmitglieder stimmen dem Vorgehen zu. 

• Das Umrüsten der Flutlichtanlage des Sportplatzes auf LED wird Kosten in Höhe von ca. 

49.000,- € verursachen. Eine Fördersumme in Höhe von 25.000,- € wurde bereits genehmigt. 

Es sollen nun Angebote eingeholt werden.   

• Jahresabschluss: Dem Jahresabschluss 2022 wird zugestimmt. Weitere Einzelheiten siehe 

https://www.wilster.de/amt-stadt/buergerinformationssystem.html unter „Kalender“  

• Ausschussberichte:   

Bauausschuss: alle oben genannten Punkte.  

https://www.wilster.de/amt-stadt/buergerinformationssystem.html


 

TOP 2: Mitteilung und Verschiedenes  

• Die Fraktionsmitglieder wünschen sich eine noch stärkere Transparenz und bitten die 

Anwesenden um Verbesserungsvorschläge. Es wird diskutiert, ob noch weitere oder 

zusätzliche Informationen (z.B. Protokolle der Ausschuss- oder der Gemeindevertreter-

sitzungen) auf der Homepage platziert werden sollten. Da diese Infos jedoch schon im 

Bürgerinformationssystem zu finden sind, erscheint dies nicht erforderlich. 

• Vanessa Egge fragt, ob an der Bushaltestelle Fockendorf/Deichreihe (Fahrtrichtung 

Wewelsfleth) ein Unterstand aufgestellt werden könne und wo das beantragt werden könne. 

Hintergrund ist die Nutzung dieser Abfahrtstelle für die Schüler Richtung Glückstadt. Das 

Anliegen soll dem BGM vorgetragen werden. 

• Gaby Zimmer hat keine Einladung zur Fraktionssitzung per E-Mail erhalten. Es konnte vor Ort 

belegt werden, dass die Einladung an die korrekte E-Mail-Adresse gesendet wurde. Offenbar 

ist diese aber irgendwo blockiert worden. Der Grund ist unklar. 

• Ute Lange bedankt sich noch einmal bei Holger Bastke für die Organisation des Flohmarktes 

sowie für die Ausrichtung des Kaffee- und Kuchenstandes durch ihn und Sigrid Holm. Der 

Verkaufserlös wurde zwischenzeitlich der „Jungwildrettung Beidenfleth e.V.“ übergeben. Die 

weitere Planung des Flohmarktes wird auf der MV als Top besprochen werden. 

• Ute Lange teilt mit, dass die MV am 16.11.2023 geplant ist – ACHTUNG: dieser Termin wurde 

geändert in den 29.11.2023 (gez. Barbara Busch). Als Gast wird Arne Engelbrecht, 

Kreistagsabgeordneter (SPD) und wohnhaft im Kirchweg, Beidenfleth, aus dem Kreistag 

berichten. 

• Die nächste Fraktionssitzung ist auf den 06.12.2023 terminiert. 

 

 

 Ute Lange 

Schriftführung 

 


